

El precio y la bolsa cayeron con fuerza en la mañana

Un “pánico inicial” asusta a los mercados a la espera de las señales de Boric

Expertos creen que el reacción negativa tenderá a retroceder en la medida en que se muestre moderación.

Por F. O’Ryan y S. Sáez

Con fuertes pérdidas abrieron los mercados hoy en la mañana tras la victoria ayer del presidente electo Gabriel Boric. Y si bien las cifras se mantuvieron en números rojos, los analistas creen que la amplia ventaja del bloque de izquierda sobre la derecha sorprendieron a los inversionistas, aunque creen también que los números rojos tenderán a moderarse. El equilibrio en el Congreso y el nombramiento del futuro ministro de Hacienda serán claves en este aspecto, opinan.

“El programa del presidente electo propone cambios significativos, particularmente en impuestos, pensiones y materia laboral. Sin embargo, con la oposición del Senado (conformado en un 50% por la oposición política al futuro gobierno) y las mayorías necesarias, la aprobación de mociones tenderá a ser más moderado que lo propuesto originalmente”, se lee en un informe de LarrainVial entregado esta mañana a inversionistas internacionales.

En su apertura esta mañana, el principal índice de la Bolsa de Comercio de Santiago, el IPSA, llegó a caer sobre 7%, para luego disminuir en algo las pérdidas y al mediodía caía cerca de 6%. El dólar spot, por otro lado, saltó en las primeras horas de la mañana hasta los \$870, desde su cierre en \$840 el viernes pasado, para luego retroceder hasta los \$860 al cierre de esta edición, es decir, un alza de 2,3%.

“Hay una reacción impulsada más que otra cosa por un pánico inicial, porque la verdad es que aún falta mucha información por decantar. El nuevo gobierno tendrá que dar muchas señales que podrían ayudar a reducir esta volatilidad, porque no les conviene tenerla. A futuro es de esperar que el dólar se mantenga alto, pero más cercano a los \$840, y el IPSA en torno a los 4.100 puntos”, comenta el gerente de Estrategia de Quest Capital, Gonzalo Trejos.

Los expertos creen que los números rojos podrían moderarse en los próximos días debido a que en parte el mercado daba ya por descontada una victoria de Boric. Lo que no esperaban, eso sí, es que



CLAUDIO CORTES

30

Pesos llegó a subir el dólar spot a primera hora de la mañana

la victoria fuera por una diferencia tan grande. Esto sumará volatilidad a los mercados, dice el economista jefe de BCI, Sergio Lehmann. “Si bien Boric moderó lo que fue su planteamiento de cara a la segunda vuelta, de todas maneras hay incertidumbre hacia adelante”, señala el economista.

El consenso de los expertos consultados es que los activos seguirán deprimidos y volátiles hasta que no haya más cla-

ridad del nivel de moderación del futuro gobierno de Boric. Eso podría despejar en parte la volatilidad. Un punto clave para aquello, apuntan desde el mercado, es saber quién será el futuro ministro de Hacienda (ver página 8).

El socio de Forecast, Ángel Cabrera concuerda con que ahora el foco de los inversionistas estará en comenzar a recabar las señales que dará el gobierno electo, en cuanto a conformación de gabinete, especialmente del equipo económico.

Tendrá que ser alguien responsable, opina el economista de Gemines Consultores, Alejandro Fernández, alguien que aclare “si el presupuesto se va a cumplir, saber que no va a gastar más si no hay más ingresos. Esa es la señal más importante para efectos de poder controlar la inflación”.

“Será muy importante el ministro de

“

Mientras los cambios sean con consenso, con reflexión, no deberían asustar a los inversionistas”.

Carlos Carranza, AllianzGI.

“

Hay una reacción impulsada más que otra cosa por un pánico inicial”.

Gonzalo Trejo, Quest Capital.

“

“Si bien Boric moderó planteamiento de cara a la segunda vuelta, de todas maneras hay incertidumbre”.

Sergio Lehmann, BCI.

“

Este apoyo esta condicionado a que Boric se mantengan moderado, que es lo que le dio esta victoria”.

Aaron Grifford, T. Rowe Price.

Hacienda que se elija, que debería ser alguien de perfil más técnico, que fue uno de los aspectos en los que Boric fue más deficiente en los debates”, agrega Tejos.

Visión internacional

Los analistas extranjeros consultados que siguen Chile concuerdan en su visión de un Boric más moderado de aquí en

(Continúa en la página 10)